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平成２５年 第１１回 定例教育委員会 会議録 

 

招集日時 平成２５年１１月１５日  午後 ２時００分 

開会日時 平成２５年１１月１５日  午後 ２時００分 

閉会日時 平成２５年１１月１５日  午後 ３時０６分 

開催場所 ふじみ野市役所第２庁舎３階３０１会議室 

委 員 長 冨 山  章 

教 育 長  矢 島 秀 一 

書 記 小 川 正 樹 

委 

員 

出 

席 

状 

況 

席番 氏  名 出席別 議 事 出 席 者 

１ 冨山 章 出 教育部長 髙山 稔 出 上福岡図書館長 吉川 益弘 出 

２ 雪平 定夫 出 総 務 課 長 西郷 雅美 出 大井中央公民館長 近藤  朗 出 

３ 小熊千寿子 出 学校教育課長 山﨑 祐一  欠 上福岡歴史民俗資料館長 坪田 幹男 出 

４ 冨田信太郎 出 学 校 給 食 課 長  関  敬 二 欠 総務課主幹  池澤  信之  出 

５  矢島 秀一 出 生涯学習課長 桜井 信枝  出 学校教育課主幹 忽滑谷 敏之 出 

 
  学校給食課主幹 佐藤 友直 出 

    

傍聴人数 １人 

会 議 概 要 

  

委員長 

 (２時００分) 

 

 

 

各委員 

委員長 

各委員 

委員長 

 

 平成２５年第１１回定例教育委員会会議の開会を宣言。 

ただ今から、平成２５年第１１回定例教育委員会会議を開催いたします。 

まず始めに、前回の教育委員会会議録の承認についてでございます。 

こちらについては、各委員に事前に配られておりますが、何か確認事項等

はございますか。 

（確認事項なし） 

特に無いようですので、この内容で承認してよろしいでしょうか。 

（全員了承） 

それでは、定例会会議録につきましては、この内容で承認といたします。

後ほど、各委員の署名をお願いします。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

各委員 

次に、教育長から報告をお願いします。 

 ○人事関係 

   10 月 1 日から、今週は１９校の校長面接を行い各職員の人事意向につ

いて情報を聴取した。２月中旬まで学校等の連絡調整を行う予定。 

 ○校長会より 

  ・教育改革と教育の政治問題化について。（臨教審のながれ） 

  ・本市の３つの学校教育に関する課題 

  （ディフェンシブなもの） 

   ①教育指導の一層の水準向上、②基礎体力と機動力のある組織づくり、

③地域に根ざし信頼される学校づくり。 

  （オフェンシブなもの） 

   ①教室が希望の生まれる場所に（生きるに値する世界を自覚させる授

業が行われることを期待する。）、②挨拶あふれる言葉がよく交わされ

る明るい学校に、③高齢者社会を逆手にとって学校力の向上に。 

   上記の活動例－学校応援団の活動 

    学校応援団に父親を取り込む活動として市内の半数の学校に「おや

じの会」があり､その取り組みを紹介する。駒西小学校、東原小学校。 

   ・入間東部体育大会の結果について 

     現３年生の大会では第１位入賞は少なかったが現２年生の新人大

会には１位入賞が増えている。各学校における部活動の顧問や生徒

の頑張りが見えてくる。 

   ・生涯学習課の体験活動企画運営、人材育成事業（県緊急雇用の活動）

について 

     アンケート調査が始まった。 

   ・本年度の教職員年齢構成について 

     ２極化が進む。 

   ・学校教育課長から 

     授業改善の視点を提示。 

     秋田県大仙市立大曲小の例示。 

 ただいま教育長から報告がありましたが、何か確認事項等はございますか。 

（確認事項なし） 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員長 

 

 よろしいですか。 

 それでは議事に入ります。 

 本会議に提案されました議事を申し上げます。 

 第４５号議案、「ふじみ野市教育委員会委員長の選挙について」 

 第４６号議案、「ふじみ野市教育委員会委員長職務代理者の選挙について」 

 第４７号議案、「ふじみ野市立小学校及び中学校空調設備設置工事（１）請

負契約の締結について」 

 第４８号議案、「ふじみ野市立小学校及び中学校空調設備設置工事（２）請

負契約の締結について」 

 第４９号議案、「(仮称)ふじみ野市上福岡学校給食センター整備運営事業契

約の締結について」 

 報告事項、「平成２５年度ふじみ野市一般会計補正予算第６号案の見積りの

専決処理に関する報告について」 

 報告事項、「平成２６年度学校給食年間実施回数計画について」 

以上、議案５件、報告事項２件でございます。 

 それでは、教育長から提案理由をお願いします。 

 各議案の提案理由に基づき説明 

 つづいて、審議に入ります。 

 始めに、第４５号議案「ふじみ野市教育委員会委員長の選挙について」を

議事といたします。 

 委員長の選任にあたりましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法

律第１２条第１項の規定に基づき、「選挙」によるものとなっております。 

 選挙の方法につきましては、ふじみ野市教育委員会会議規則第２条により、

無記名投票で決定するか、委員に異議がないときは指名推薦の方法で決定す

ることができるとなっております。 

 無記名投票の場合は、有効投票の最多数を得た者を、指名推薦方法の場合

には、出席委員全員の同意があった者を当選人とする旨規定されております

が、いかがいたしましょうか。 

 指名推薦による方法を提案します。 

 ただいま、指名推薦との発言がありました。 

指名推薦とすることに、ご異議ありませんか。 
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全委員 

委員長 

 

教育長 

委員長 

 

全委員 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小熊委員 

委員長 

 

全委員 

委員長 

 

小熊委員 

委員長 

 

 

 異議なし 

 ご異議なしと認め、指名推薦により決定したいと思います。 

どなたか、ご指名はございますか。 

 冨山章委員を委員長として推薦します。 

 ただいま、私、冨山委員への推薦がありました。 

 委員長に冨山委員を指名することに、ご異議はございませんか。 

 異議なし 

 異議なしと認め、私、冨山委員を次期ふじみ野市教育委員会委員長に決定

いたします。なお、任期は平成２５年１１月２５日から平成２６年１１月２

４日までとなります。 

 それでは、一言ご挨拶をお申しあげます。 

 皆様のご推薦をいただきましたので継続して微力ながら頑張ってまいりま

すのでよろしくお願いします。 

 それでは続きまして、第４６号議案「ふじみ野市教育委員会委員長職務代

理者の選挙について」を議事といたします。 

 委員長職務代理者は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１２条

第４項の規定により、委員長に事故があるとき、又は欠けたときは、あらか

じめ教育委員会の指定した委員がその職務を行います。また、ふじみ野市教

育委員会会議規則第３条において、委員長と同様に、無記名投票で決定する

か、委員に異議がないときは指名推薦の方法で決定することができるとなっ

ておりますが、いかがいたしましょうか。 

 指名推薦で決定していただきたいと思います。 

ただいま、指名推薦との発言がありました。 

指名推薦とすることに、ご異議ありませんか。 

 異議なし 

 異議なしと認め、指名推薦により決定したいと思います。 

どなたか、ご指名はございますか。 

 雪平定夫委員にお願いしたいと思います 

 ただいま、雪平定夫委員への推薦がありました。 

 委員長職務代理者に雪平定夫委員を指名することにご異議はございません

か。 
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全委員 

委員長 

 

 

 

 

 

雪平委員 

委員長 

 

 

 

 

総務課主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

小熊委員 

総務課主幹 

 

 異議なし 

 異議なしと認め、雪平定夫委員を次期ふじみ野市教育委員会委員長職務代

理者に決定いたします。 

なお、任期は平成２５年１１月２５日から平成２６年１１月２４日までとな

ります。 

 それでは、次期委員長職務代理者に決定されました雪平委員からあいさつ

をお願いします。 

 また１年お世話になります。よろしくお願いします。 

 次に、第４７号議案「ふじみ野市立小学校及び中学校空調設備設置工事（１）

請負契約の締結について」及び第４８号議案「ふじみ野市立小学校及び中学

校空調設備設置工事（２）請負契約の締結について」は関連がありますので

一括して議題といたします。本議案の説明を、総務課主幹よりお願いいたし

ます。 

 小学校及び中学校空調設備設置工事について 

  第３回市議会定例会で補正予算議決－平成２６年６月までに各小中学校

にエアコンを設置し稼働することを目標とする。確実な事業の進捗のため

工事を３本に分けた。 

 （１）工事は、熱源をガス式とし西小学校、東原小学校、亀久保小学校、

三角小学校、東台小学校、大井東中学校を対象とする。 

 （２）工事は、熱源を電気式とし福岡小学校、上野台小学校、元福小学校、

さぎの森小学校、福岡中学校、葦原中学校、花の木中学校を対象とする。 

 入札結果は資料のとおり。 

（３）工事は、入札結果が不調となったため、１１月２８日に再入札予定。

工事内容は、熱源を電気式とし大井小学校、駒西小学校、鶴ケ丘小学校、

西原小学校、大井中学校、大井西中学校を対象とする。 

 第４回市議会定例会には合わせて３工事議案を上程予定。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

 ガス式と電気式の月々の料金はどのようになるのですか。 

 ガス式及び電気式の各月の料金いわゆるランニングコストと呼ばれるもの

ですが、ガス式はランニングコストが安くなり、電気式は高くなります。 
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小熊委員 

総務課主幹 

 

 

 

 

 

委員長 

小熊委員 

委員長 

雪平委員 

 

 

総務課主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

雪平委員 

 

 

 

 

総務課主幹 

教育部長 

 

 高くなるにもかかわらず電気式を選ぶ理由はどのようなことですか。 

 ガス式電気式を選択した理由につきましては、ランニングコストだけでは

なく設置費も関係があります。実はガス式の方がランニングコストは安く、

電気式は高くなりますが、設置費につきましては逆にガス式は高く、電気式

は安くなります。そのため、各学校毎に設置費及びランニングコストを算出

し１２年から１５年を試算して、それぞれを各学校毎に比較して電気式ガス

式の有利な方を選択したものです。 

 よろしいですか。 

 はい。 

 他にございますか。 

 通常考えますと設置は統一した方がやりやすいと思いますが、ガス式電気

式を使い分けている意図があれば教えてください。 

 また、入札調書の見方を教えてください。 

 １点目の電気式ガス式にした意図につきましては、それぞれを比較したう

えで有利なものを選択したもので意図的なものではありません。 

 入札調書については、設計金額は県の単価等を積み上げ、経費を加えて積

算した金額、予定価格は、設計金額を査定したもので設計金額よりも低い金

額となります。入札については、この予定価格を下回った業者で一番低い業

者となります。ただし、適正な工事の遂行を担保するために設けられた最低

制限価格があり、これ以上低いものについては失格になる金額が設定されて

います。つまり、この予定価格と最低制限価格の間で一番低い金額を提示し

た業者が落札となります。ご覧のように（１）工事については、３番目の業

者が落札となったものです。 

 ありがとうございました。 

 先日の新聞報道で入札においては今後、価格だけでなくその会社が将来的

な人材を育成しているかということも鑑みて落札することを国が考えている

とありました。今回の契約には反映されていないようですが、こうした制度

の動向についてわかるようでしたら教えてください。 

 今のところ市町村に通知が無く実施していない状況です。 

 契約の担当部署ではないため詳しいことはわかりませんが、確かに発想の

中では人材育成を含めた評価は必要かと思いますが、法的な動向の情報は入



 

- 7 - 

 

雪平委員 

小熊委員 

 

総務課主幹 

 

 

 

小熊委員 

委員長 

各委員 

委員長 

 

 

各委員 

委員長 

 

 

 

 

学校給食課主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

手しておりませんので、今のところは何とも言えない状況ということです。 

 わかりました。 

 確認ですが、（１）については、落札した業者がガス方式を選択していたと

いうことでしょうか。 

 予算を計上する際に設計の段階で３工事に分けガス式は６校、電気式は１

３校と決定しており、それに沿って今回は工事の進捗管理を明確にするため

にガス式と電気式工事を分けて発注事務を行っています。（１）工事について

は全校ガス式を予定して発注したものです。 

 わかりました。 

 他にございますか。 

 他になし。 

 他に質問がないようですので、お諮りします。 

 第４７号議案及び第４８号議案は原案のとおり決定してよろしいでしょう

か。 

 全員賛成 

 賛成総員と認め、両議案は、原案のとおり決定いたします。 

 次に移ります。 

 第４９号議案、「(仮称)ふじみ野市上福岡学校給食センター整備運営事業契

約の締結について」を議題といたします。本議案の説明を、学校給食課主幹

よりお願いいたします。 

 民間資金等の活用による公共施設等の整備等の促進に関する法律第１２条

の規定により事業契約の締結について議案として上程するもの。 

 契約金額：５３億６９７万２０９５円 

 事業期間：契約締結日から平成４３年３月３１日 

 契約相手：株式会社ふじみ野学校給食サービス（平成２５年１１月７日登

記済み） 

 入札方式：総合評価一般競争入札 

 場所：花の木中学校北側 

 提供食数：最大７０００食 

 事業対象範囲：設計業務、建設・工事監理業務、維持管理業務、運営業務 

 市の実施業務：献立作成、食材調達業務ほか 
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委員長 

 

教育長 

学校給食課主幹 

 

 

教育長 

 

学校給食課主幹 

教育長 

小熊委員 

 

 

 

 

 

委員長 

各委員 

委員長 

 

各委員 

委員長 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

 この案件について、各委員の皆様から、ご意見がございましたらお願いし

ます。 

 ふじみ野学校給食サービスが優れている点はどのようなことですか。 

 衛生管理を含めた運営業務に関することが他のグループに比べ優れていま

した。またグループの構成企業に現在配送業務を行っている企業が含まれて

いる点もよい点でした。 

 審査結果を見ると維持管理業務及び運営業務に関して他のグループよりも

高い点がわかります。その点が優れているところですか。 

 はい。 

 ありがとうございます。 

 今ご説明いただきました献立の作成と食材の調達については、市が主体と

なって行うということで安心しましたが、食に関することですので安心安全

で子どもたちの体作りのために良い食材を選んでいただきたいと思います。

ホームページを見ますとお出汁も昆布や鰹節からとっていいますし、そうし

た食の基本的なところは市で行っていくという方針は変えないでいただきた

いと思いますのでよろしくお願いします。 

 他にございますか。 

 他になし。 

 他に質問がないようですので、お諮りします。 

 第４９号議案は原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 全員賛成 

賛成総員と認め、第４９号議案は、原案のとおり決定いたします。 

 では報告事項に入ります。 

 報告事項、「平成２５年度ふじみ野市一般会計補正予算第６号案の見積りの

専決処理に関する報告について」の説明を総務課長よりお願いします。 

 過日、教育長の専決処理で教育委員会から市長へ補正予算要求分として提

出したものの報告。 

 歳入－発掘に関しての事業者負担分の入 

 歳出－学校教育課については、事業の追加増額。契約差額減額。 

    学校給食課については、電気料の増額。 

    生涯学習課については、枯れた木の伐採委託料増額。（その後、変更
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委員長 

 

雪平委員 

 

 

 

歴史民俗資料館長 

 

 

 

 

学校教育課主幹 

 

 

 

雪平委員 

 

 

 

 

学校教育課主幹 

雪平委員 

歴史民俗資料館長 

 

雪平委員 

 

 

学校教育課主幹 

雪平委員 

あり。） 

    歴史民俗資料館については、発掘調査補正増額。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

 歳入歳出にある発掘調査委託料について、当初なかった新たな住宅開発が

あったことによるものなのですか。また、どの地区にあたるものなのですか。 

 もう一点は、国際化情報化教育推進事業の５４０万円の減額について、ど

のような経緯なのか教えてください。 

 民間開発については、上福岡貝塚遺跡の範囲に入っている日本無線の跡地

で約５万㎡のうち約３千㎡が該当します。約３か月間の試掘の結果、縄文時

代前期の貝塚を伴う住居が１１軒出現しました。協議の結果、保存は不可能

ということで最終的な発掘調査依頼となりました。１１月から来年３月１０

日までを契約合意となり、その事業者負担となるものです。 

 国際化情報化事業の英語指導助手（ＡＬＴ）の業務委託については、当初

予算作成の際、前年事業者からの参考見積もりで予算計上しました。平成２

５年、２６年度の債務負担行為を計上しての事業でプロポーザル方式による

競争入札の結果の契約差額を減額するものです。 

 発掘の民間委託についてもう少し教えてください。遺跡が出た場合には原

則として土地の所有者が発掘費用を負担すると思いますが、市で負担するの

はどのような理由からなのか教えてください。 

 また、外国人英語指導助手委託についてですが、何方式で入札が行われた

のかもう一度教えてください。 

 プロポーザル方式です。 

 わかりました。 

 民間開発の件ですが、市の持ち出しはありません。歳入歳出が同額で計上

してあります。 

 わかりました。 

 英語指導助手の件ですが、この減額は、ＡＬＴの人数が減ったことによる

ものではないのですね。 

 あくまでも契約金額の減額です。 

 プロポーザル方式の内容について教えてください。 
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学校教育課主幹 

 

雪平委員 

 

 

学校教育課主幹 

 

 

 

 

雪平委員 

学校教育課主幹 

雪平委員 

 

 

学校教育課主幹 

委員長 

各委員 

委員長 

 

委員長 

 

 

学校給食課主幹 

 

 

委員長 

 

各委員 

委員長 

 

 教育委員会側が条件を示し企業側が内容と金額を示し、その結果を審査会

で審議し業者を決定したものです。条件は従前どおりです。 

 ＡＬＴの質を比較することは難しいと思いますが、これだけの金額が減額

されるとその質について疑問が残りますね。勤務状態は学校教育課で把握さ

れていると思いますが、現時点での学校からの評価はどうですか。 

 特に中学校を中心に行っており、非常に良い評価を受けています。なおか

つ、契約期間は、ＡＬＴ本人の病気や帰国した場合の対応も即座に対応でき

る業者ということで、とても良い状況であると考えています。また、当初予

算策定時は、あくまで参考見積もりのため多少大目に予算計上されていたの

かもしれません。 

 ＡＬＴ本人にはどのくらいの給与が支払われているのですか。 

 それについては今資料がありませんので後程回答させていただきます。 

 会社によっては、ＡＬＴの給料が思わぬほど低額の場合があるかもしれま

せんので、学校教育課でもその点について調べておいていただければと思い

ます。 

 後程ということでお願いします。 

 その他にございますか。 

 他になし。 

 そのほかに質疑が無いようですので、本件の報告事項については、これで

了承したいと思います。 

最後の報告事項です。 

「平成２６年度学校給食年間実施回数計画について」の説明を学校給食課

主幹よりお願いいたします。 

 平成２６年度の給食回数について、校長との調整が整い小学校１８５回、

中学校１８４回となった。なお、中学校の入間東部地区大会について実施日

の検討を行っておりその日程によっては、回数に影響が出ることがある。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

 特になし。 

 他に質疑等がないようですので、本件の報告事項については、これで了承

したいと思います。 
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歴史民俗資料館長 

教育部長 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

（１５時０６分） 

 以上で、議案５件、報告事項２件の審議を終了いたしますが、各課から別

件で報告をしておくべき事項がありましたらお願いします。 

 特別展「子どもの学び－寺子屋から戦後の学校まで－」のお知らせ 

 「市民憩の森で遊ぼう」１１月１６日（土）開催。 

  憩の森保全について実行委員会も立ち上がった中でのイベント。 

 ありがとうございました。 

 以上で、平成２５年第１１回定例教育委員会会議を閉会いたします。 

 なお、次回の定例教育委員会会議につきましては、平成２５年１２月１９

日（木）午後２時００分から、場所は本日と同じ３０１会議室を予定してお

ります。 

 本日は大変お疲れ様でした。 

 

閉会 

  
 


